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60-летию С С С Р -  
60 ударных недель

ПРОГРАММА ВЫПОЛНЯЕТСЯНеплохо работал в сентябре коллектив межколхозного лесхоза. Товарной продукции произведено на сумму 21,2 тысячи рублей при плане 17,8 тысячи рублей, план по реализации выполнен на 191,7 процента.Всего с начала года наша организация реализовала продукции на 223,7 тысячи рублей,

или на 11,9 тысячи рублей больше, чем намечалось по девятимесячному плану.Работники межколхозного лесхоза стараются подойти к юбилею образования СС С Р  с хорошими показателями в работе. Н. О ГО Р О Д Н И К О В А ,экономист межколхозного
СПРАВИЛИСЬ УСПЕШНОСоревнуясь за достойную встречу 60-ле?ия со дня образования СССР, бригады Альцез- ского стройучастка многое делают для повышения эффективности производства. Так, в сентябре необходимо было освоитьна строительно -монтажных работах 55 тысяч рублей, фактически же освоено 63,2 тысячи рублей. За три квартала этого

года - альцевские строители освоили на 22,3 тысячи рублей больше, чем за этот же период прошлого года.В сентябре успешно справились с производственным заданием бригады Н. 3. Оботнина— 170 процентов. Г. Л . Ильина— 160 процентов, Е. М. Семеняка — 141 процент и В. С. Бородина — 112 процентов.В. .С О Л О В Ь Е В .
РАБОТА СПОРИТСЯТоншаевский районный узел связи успешно справился с выполнением плана по тарифным доходам. Сентябрьское задание сделано на НО процентов.

'Николай Александрович По саженников работает в ремонт но -механической мастерском Пнжемского леспромхоза. Тру днтся он здесь давно, обладает высокой квалификацией.' Самы сложные заказы выполняет то карь Н. А. Посаженников.За трудовые успехи его пор трет занесен на Доску почета леспромхоза.На снимке: Н. А. Посажен ников. Фото В. Качамина
Успешно поработали в последнем месяце третьего квартала Ширтинское отделение связи, выполнившее план на 150 процентов, Буреполомское— на 133,

Гагаринское—на 158 процентов и ряд других.Из пятнадцати отделения свя зи с месячным планом не спра вились лишь Тоншаевское и Шерстковское отделения связи В. А Д У Ш К И Н А , экономист.

18 ДЕКАБРЯ-ВСЕСОЮЗНЫЙ КОММУНИСТИЧЕСКИЙ 
С У Б Б О Т Н И К

ПОЧИН ПОДДЕРЖАНРассмотрев инициативу коллектива рабочих Арбинского лесопункта Пнжемского леспромхоза о проведении коммунистического субботника, посвященного 60-летию образования С С С Р , бюро райкома К П СС одобрило инициативу рабочих лесопункта,-решивших поддержать почин, передовых предприятий г. Москвы и провести 18 декабря. 1982 годакоммунистический субботник в честь 60-летия образования СССР, трудиться* в этот день с наквысшей производительностью труда, заработанные средства перечислить в фонд одиннадцатой пятилетки.Создан районный штаб но подготовке и проведению коммунистического субботника в следующем составе:

А. П. Кожин—второй секретарь райкома К П СС, на- ■чальник штаба, С. С. Михали- цынэ — редактор газеты «Тон- шаевский колхозник», А. П Маковеев —зам. председателя ^исполкома райсовета, В. И. Евстропов —второй секретарь райкома В Л К С М , В. Б. Тю- тяев — секретарь парткома Пнжемского леспромхоза,Н. Г. Михалицын —председатель райкома профсоюза . работников сельского . хозяйства.Секретарям первичныхпартийных организаций и руководителей промышленных предприятий. строительных организаций, учреждений,колхозов и совхозов разработать и осуществить конкретные мероприятия, направленные на организованное проведение коммунистическогосубботника 18 декабря 1982 года.
ВЫЙДЕМ ОРГАНИЗОВАННО13 октября на общем собрании рабочих, ИТР и служащих Арбинского лесопункта Пнжемского леспромхоза по случаю вручения коллективу переходящего Красного знамени Леспромхоза и денежной премии по итогам соцсоревнования между цехами за сентябрь текущего года к товарищам по работе обратился мастер лесозаготовок Арбинского лесопункта С. И. Оку- нев с призывом, поддержать почин . передовых предприятий Москвы провести 18 декабря коммунистический субботник в честь 60-летмя образования СССР.С. И. Окунев сказал: «Мы, рабочие, инженерно -технические работники и служащие Арбинского лесопункта, должны сделать этот день праздником коммунистическоготруда. Надо поработать х  наивысшей производительностью труда, а заработанные

средства перечислить в . фонд одиннадцатой пятилетки. Призываем все трудовые коллективы Тоншаевского района поработать в этот день с на- нвысшей производительностью, а заработанные средства перечислить в фонд одиннадцатой пятилетки».Коммунист А. И. Чикишев, поддерживая призыв С. И. Окунева, сказал: «Арбинцывсегда активно принимали участие во всех проводимых субботниках и воскресниках На должном 'уровне проведем и . этот субботник, посвященный славной дате советского народа». Коллектив лесопунк та поддержал призыв своих товарищей. Инициатива коллектива Арбинского лесопунк та одобрена на заседании парткома леспромхоза. Создан штаб по проведению суббот ника. В. ТЮ ТЯ ЕВ,секретарь парткома Пнжемского леспромхоза.
ЖИВОТНОВОДСТВО— УДАРНЫЙ ФРОНТ

НОРМА —  Н ФЕРМАМЗавершились уборочные работы на полях колхоза . имени Свердлова, но и сейчас у тружеников хозяйства хватает работы. Скоро зима, и поэтому, одним и.з главных направлений для них является подвозка грубых и сочных кормов к фермам.На сегодняшний день в хозяйстве к фермам, где содер

жатся животные, подвезено более шестидесяти тонн кормов. В . основном сейчас подвозят С полей солому, сено, клеверную траву после обмолота семенников. Активно трудятся на этих работах механизаторы Михаил Михайлович Ентерев и Иван Васильевич Кузьмин.А. Я К О В Л Е В А , агроном колхоза.
НАДОЙ М0Л0НА  ВСПАШКА ЗЯБИза I декаду октября 1982 годаПервая графа —надо#, молока за первую декаду, вторая— плюс, минус по сравнению с соответствующим периодом прошлого года (в килограммах- от коровы).«Коммунар» 61 Ф 8имени Кирова 53 + 4«Путь Ленина» 62 + 5имени Свердлова 37 + 1«Красная нива» '51 11имени Ленина 37 + 2
имени Тимирязева 39 + 8«Малокаменский» 46 + 9«Колос» 38 —■6«Вякшенерекий» 33 + 7«Прогресс» 34 + 8«Ошминекий» 36- + 3Всего по району 43 + 4

Первая графа —план подъе- 'м а.эяби , вторая — поднято всего (в гектарах).Данные райсельхозуправле-ния на 15 октября 1982 года.«Коммунар» 773 700имени Кирова 555 534«Путь Ленина» 533 460имени Свердлова 533 428«Красная нива» 345 250имени Ленина 972 365имени Тимирязева 377 320«Малокаменский» 707 320«Колос» 512 205«Вякшенерекий» 1810 500«Прогресс» 876 380«Ошминекий» 1360 534«Пижемский» 315 182Всего по району 9668 5178

РЕЙД РАЙОННОГО КОМИТЕТА НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ И РЕДАКЦИИ 
ГАЗЕТЫ „ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК"

ГИБНЕТ З Е Р Н ОЭтот овес в колхозе имени Свердлова на площади 100 гектаров посеяли рано, в лучшие агротехнические сроки. И вырос он славный -— зернышко к зернышку. Механизаторы постарались, убрали его вовремя, шоферы перевезли на ток в деревню Втюрннское на переработку. Б ы ло это двадцать дней назад.А вот на току дело застопорилось. Об овсе далее ннкго не подумал, чтобы довести его до нужной кондиции. Сейчас эта гора овса весом около 80 трТш являет собой печальное зрелище, зерно проросло, стало гнить, словом, полностью испортилось. Труд многих и многих людей пошел насмарку. А ведь это пропал хлеб, которому нет цены!Кстати, не только овес испортился на току- деревни Втюрннское. Пропало около двадцати .тонн ржи, примерно столько* же пшеницы, которая была заложена как переходящий фонд.Кто «автор» такого безобразия? Чья виня, что на току сгноили столько много зерна?—А что я мог сделать? — разводит сейчас руками агроном М. И . Саловаров.— Руки до него не доходили. Работать некому. Д а и с транспортом плохо.Ему вторит бригадир В. А. Вершинин: «А в чем дело? Мы-то причем? Пусть председатель да специалисты о нем заботятся».Вот так, из-за равнодушия, халатности и разгильдяйства Саловарова и Вершинина сведен на нет труд многих земледельцев. И хФ ин а тем больше, что они оба всю жизнь работают в сельском хозяйстве и знают, как . достается хлеб. Ведь кроме материального ущерба, нали

цо и моральная сторона дела: как могли они, призванные по долгу свое^ службы убрать и сохранить выращенный урожай, как они могли допустить, что погибло столько зерна? А его можно, можно было спасти! И люди нашлись бы, даже пенсионеры вышли бы на спасение хлеба! П помещение могли найти: недалеко от тока стоит пустой гараж, который можно бы использовать как временный склад для переработанного зерна.На вопрос о том, мучаюг ли его угрызения совести но поводу такого количества, испорченного зерна, Саловаров цинично ответил: « \мве что! Я ночами сплю спокойно». Безвольный, безинициативный Вершинин ничего вразумительного на этот вопрос не ответил, но дал понять, мол, мое дело маленькое.Нельзя оставлять без-внимания этот безобразный, ни в какие нормы . морали не укладывающийся факт! Терять с таким .трудом выращенный хлеб --“Это преступление! А люди, по чьей вине пропало зерно, —преступники! И судить их надо по всем правилам советских законов. Думается, что- этим делом займется прокуратура. В. ПЕСТОВ,председатель районного комитета народного контроля.Р. О К У Н Е В ,главный агроном райсельхозуправления.В. ЗУ Б О В ,главный госинспектор по закупкам и качеству продуктов.А. М И Х А Л И Ц Ы Н .
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ВЕСТИ РАБОТУ С ЛЮДЬМИВ партийной организации Тоншаевской райсельхоз-техники 19 членов К П СС и 4 кандидата в члены партии. За отчетный период были проведены 8 партийных собраний и 2 заседания партбюро.На собраниях ставилисьзлободневные вопросы, были заслушаны отчет о работе профсоюзного комитета, вопросы строительства, производства. Коммунисты в основном все активно ’участвовали в обсуждении этих воп^)6сов.Правда, решения принимались, но их выполнение желает быть более эффективным.Комсомольская организация, возглавляемая А. Втю- риным, насчитывает 14 комсомольцев, но работа здесь не на должном уровне, было проведено всего 2 собрания: организационное и по подготовке к весенне -полевым работам. Явка на них плохая.Ответственный за работе комсомольской организации член партии А. Р. Крашенинников забыл, что он был комсомольцем и раньше возглавлял комсомольскую организацию.Бюро парторганизации состоит из 5 коммунистов. Партбюро направляет свою работу и концентрирует свои усилия на работе с людьми. Правда, не все получалось так, как того хотелось бы. Все члены бюро -несли добросовестно свои обязанности.Все производства в основном возглавляют коммунисты или кандидаты в членыкпсс.Бюрр направляло свою ра-
П Р О Ш Л И
СОБРАНИЯВ колхозе имени Кирова прошло общее собрание колхозни- - ков, на котором были подведены итоги работы тружеников хозяйства за отчетный период.На собрании с отчетным докладом выступила председатель профсоюзной организации колхоза А. Г. Солоницына. Она рассказала о проведенных работах в хозяйстве с начала года.В. С. Зайцев, председатель колхоза, вручил лучшим меха-

боту на организацию соцсоревнования между подразделениями —работу здесь возглавляет старший экономист коммунист А. П . ■ Кованев. Это дает определенный толчок для наиболее успешного выполнения производственной программы тем или иным коллективом.Всегда вовремя результаты соревнования вывешиваются. на доске показателей, люди интересуются, кто и как поработал, видно, кто получит призовое место.Группой на.р'одного контроля проведена определенная работа:» составлен план, избраны ответственныесекторов, проведены проверки об использования ' энерго- ресурсов и топлива, выдаче запасных частей и материалов со склада райсельхозтех- иикп, где ответственные -за -отпуск, нарушившие правила, были строго предупреждены.Существует в райсёльхоз- техннке комиссия по борьбе с пьянством и алкоголизмом, которую возглавляет секретарь парторганизации А. С. Ложкин. Были проведены две проверки по производствам, выявлены в Тоншаевской мастерской 4 человека пьяными в середине рабочего дня. Они были обсуждены и наказаны. Иногда на работе «под хмельком» появляются и коммунисты. Партийное бюро разбирало таких коммунистов и строго их наказывало (П. Д . Пре- деина, С. И. Втюрияа, Ю. Б. Комарова, А . В. Ломтева). чУспешно проходила политучеба в 1981—82 учебном го
низаторам, колхозникам и ж и вотноводам хозяйства Почетные грамоты и денежные премии.■ На собрании присутствовал заведующий парткабинетомрайкома- К П СС В. П . Кудрявцев.

К. СЕКЕРИНА,экономист.
•  *  *Итогам уборочной страды и Дню работников сельского хозяйства было посвящено общее 1 собрание колхозников колхоза «Путь Ленина».С докладом перед собравшимися выступил председатель "колхоза Н . А . Михалицын. В своем выступлении он подвел

Тюменская область. Продолжается освоение Уренгойского газоконденсатного месторождения. Отсюда берет начало газопровод Уренгой — Новсг- псков, входящий в систему крупнейших магистральных тру; бопроводов Западная Сибирь— Центр. Сейчас здесь вдет изоляция труб диаметром 1420 мм. Одновременно со строительст

вом этом магистрали коллектив треста «Уренгойтрубопровод- строй» приступил к подготовительным работам на приполярном участке экспортного газопровода Уренгой— Ужгород.На снимке: сооружение газопровода Уренгой — Новопскоз на Тюменском участке трассы.Фото И . Сапожкова.(Фотохроника ТАСС).

ду, правда, активность коммунистов и явка желала бы быть лучше.Большое внимание партбюро уделяло строительству. Бы ла'оказана большая помощь в этом начальниками производств, людьми и материалами. Правда, строительство дома в начале лета шло успешно, но в настоящий момент, когда уже практически лето кончилось, надо всем коммунистам, всем начальникам производств приложить все силы, чтобы -в этом году заселить этот дом.Низкими темпами идет ремонт мастерских, не усталое- - лена башня. За мастерскую, за_ ее ремонт отвечает главный инженер коммунист Ф. А. Кузнецов. Партбюро обеспокоено тем, будет ли ремонт закончен до холодов' при такой * * ремонтной базе план ремонта техники вряд ли будет выполнен. Дисциплина шоферов не на должной высоте. Часто из рейсов шоферы возвращаются «под хмельком», иногда едут не по назначению.Ставились на па-ртсобраниивопросы строгого учета рейсов, но эта работа проводится недостаточно. Большой упрек партийной организации'— -в вопросе подписки на газеты и журналы, где мало выписывается йартийных ж урналов.. Долг каждого коммуниста —вести за собой людей, с ответственностью выполнять общественные поручения и нагрузки, более принципиально вести работу с людьми.
А. МИХАЛИЦЫН.

итоги хозяйственной деятельности за 9 месяцев, поставил., задачи на период зимовки скота. На собрании были подведены . итоги социалистического соревнования за III  квартал. Победителям вручены Почетные грамоты колхоза и денежные премии.Состоялся отчет о работе профсоюзной организации, с которым выступил председатель профкома В. И, Басов. Избран профсоюзный комитет нового состава.
А. ОПАРИНА.

ЧЕЛОВЕК ТРУДОМ СЛАВЕН
ДОРОГОЙ ж и з н иБРАТЬЯ  Топоровы в Пн-жемском леспромхозе всегдапользовались • авторитетом, который был нажит за долгие годы трудом. Михаил Федорович много лет возглавлял коллектив мебельного цеха.Был награжден орденом О ктябрьской революции. Сейчасон на пенсии.Иван Федорович Топоров работает бригадиром в стройучастке леспромхоза. Его коллектив —лучший в этой организации. Обоих отличает человечность, пониманиелюдей. В бригаде очень ува"- жают Ивана Федоровича. И это не случайно. Он прошел большую жизненную дорогу, которая не была усыпана цветами.На Пижме Топоровы появились в 1933 году. Отец приехал на работу в Альцевское торфопредприятие из Даров- ского района Кировской области. Здесь н прошло детство Ивана. Когда началась война, его друзья уходили на фронт. Топорову говорили — молод. Но в августе 1942 года его направили в Тульское военное училище. Время было такое, что учиться долго не пришлось. В ноябре попал. на пополнение гвардейской части в район Сталинграда.Вот уже сорок лет прошло с тех пор, а Ивану Федоровичу памятен каждый день. Именно в ноябре 1942 года наши войска перешли в контрнаступление под Сталингра- . дом, но 13 декабря И. Ф.Топорова ранило. Лежал в госпитале. После лечения попал во 2-й гвардейский Та- цинский танковый корпус, который вел тяжелые бои наКурской дуге. И вновь непришлось долго Ивану Федоровичу шагать по полям сражений, Вновь ранение, наэтот раз очень серьезное. В осемь месяцев пришлось провести в госпитале. После этого И. Ф. Топорова комиссовали, дали инвалидность. Но он нашел дело по своим силам. Выучился на киномеханика и три года работал по этой специальности. . Шестнадцать лет затем был мастером наузкоколейной дороге.

Последние девять .лет трудовой деятельности связаны со стройучастком Пнжемско- го леспромхоза. За это • время улучшились условия труда и быта многих лесозаготовителей. II в этом большая заслуга Ивана Федоровича Топорова- и его бригады. Сейчас они строят арболитовый дом по улице Воробьева. Это уже восьмой двухквартирный дом в этом районе.

— Бригада у нас хорошая. А. И. Морданов, В. Г. Кальцин, А. А. Ф омАев, И. А.Морданов, М . И . Безденежных знают плотницкое дело. Недавно из другой бригады к нам пришел молодой рабочий, там не сработался с коллективом,а у нас трудится хорошо. О каждом из членов бригады я , могу сказать только добрые/ слова,— говорит Иван Федорович Топоров.Растет, благоустраивается рабочая Пижма. И немалый вклад в это вносит небольшой коллектив бригады строителей И. Ф. Топорова.Очень тепло отзывается о, бригадире й начальник - стройучастка Пижемского леспромхоза А. В. Милосердое.Портрет Ивана Федоровича Топорова занесен на Доску почета леспромхоза.
А. ПЕРМИНОВ.

На снимке: И. Ф. Топоров.
Фото В. Качамина.—  В ПРОФСОЮЗНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ ——

ДЕЛА ИДУТ У С П Е Ш Н ОВ начале текущей недели в красном уголке Тоншаевского объединения общественного питания прошло профсоюзное собрание, на котором были подведены итоги работы предприятий общественного питания и профсоюзной организации за девять месяцев. С докладом по этому вопросу выступила председатель *местного комитета Татьяна Васильевна Руцкая.—С начала года у нас в организации была проведена большая работа,— сказала она. — Работники объединения оказали большую помощь колхозу «Путь Ленина» —весной в переборке картофеля, летом в заготовке сена, осенью в уборке урожая картофеля.Большая работа была проведена также. . по подготовке предприятий к зиме. В некоторых помещениях был проведен ремонт крыш, системы отопления. На эти работы израсходо

вано более 500 рублей. Летом также отремонтировали крышу здания гостиницы и ресторана, на что было израсходовано 1500 рублей.При подведении итогов работы объединения за третий квартал видно, что коллектив работников потрудился неплохо. План по выпуску продукции собственного производства за девять месяцев выполнен на ЮЗ процента, общий товарооборот —на 101.На собрании была отмечена хорошая работа коллектива1 ресторана поселка Тоншаево, а особенно отличились повара Л . В. Никонова, В. И. Пономарева, официантка Н. А. Комарова. Хороших успехов добились также кондитеры Г. А. Романова, Г. Л . Смирнова, Н. В. Маштакова, Н. А. Зайцева. Они неоднократно отмечались за свою хорошую работу правлением райпо, райкомом профсоюза работников гостор

говли н потребкооперации. По итогам работы за первое полугодие они были отмечены П о четной грамотой и денежной премией обкома ВЛ К СМ .Весомый вклад в выполнение планов внесли повара тоншаевской столовой И. И. Сокурова и А. П. Клешнина. Активно потрудился также коллектив школьной столовой .в п. Тоншаево, которым руководит В. С. Рогова и . коллектив школьной столовой в п. Шай- гино. Здесь' хочется отметить А. А . Солоницыну, В ресторане п. Пижма отлично справляются со своими обязанностями повар А. Ф. Клешнина и ее помощник Ф. А. Крашенинникова.На собрании перед членами профсоюза была поставлена задача по успешному выполнению социалистических обязательств в честь 60-летия образования СССР.
В. ВТЮРИНА,директор общепита.
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З А В Т Р А -  ДЕНЬ РАБОТНИКОВ ПИЩЕВОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ

О Л Л Е К Т И В  Тоншаев- ■“  ского маслозавода, выполняя задачи Продовольственной программы, принятой на майском Пленуме этого года, встречает свой профессиональный праздник трудовыми успехами. План 3-х кварталов по объему реализации выполнен на 99;6 процента, по валовой продукции на 111,5 процента, по нормативно чистой продукции на 100,4 процента.На заводе мы вырабатываем продукцию для местной реализации и производим выработку масла животного в основном для отгрузки на мае- лобазу в г. Горький. Также на нашем заводе вырабатыва- етЛ  казеин технический кислотный. Он приготовляется из

обезжиренного молока. Отгружаем казеин как в рдйоны нашей области, так и за ее

tllllllllM llllllllllllllllllllillllllllllllllllву. Казеин применяется в самолетостроении и в легкой промышленности.Успешное выполнение девя- . тимесячного Диана не пришло само по себе. За цифрами стоит большой и кропотливый труд нашего небольшого коллектива. Неплохо трудятся на заводе аппаратчица А. Д . Трушкова, лаборант Н. В. Сырчина, шофер Ю . М. Смир

нов.За заводе имеется свое подсобное хозяйство, где откармливаем свиней, используя
ПРАЗДНИКKtiiiuim iuiH tum N fiiiHiiiiiiiiiAiMотходы производства. Часть полученного мяса сдается государству, часть идет в _ за- вЬдскую столовую и продается работникам завода.Ударный труд работников маслозавода^ в течение 9 месяцев обязывает нас и . последний квартал этого юбилей1 ного года закончить успешно.Н. Е В С Т Р О П О В А , зав. производством.

пределы, а также в г. Моск-iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiititiiiiiiiiiit iu iiiiiiiiit iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiim iiiiiiiin ii
ВСТРЕЧАЯ

ИЗДЕЛИЯ ПОЛЬЗУЮТСЯ СПРОСОМХорошо работает коллектив кондитеров объединения общественного питания. Он неоднократно отмечался за хорошую работу правлением райпо, райкомом профсоюза работников

госторговли и потребкооперации. По итогам работы за первое полугодие 1982 года кооператоры были отмечены Почётной грамотой и денежной премией обкома В Л К СМ . Это Га

лина Алексеевна Романова, Галина Леонтьевна Смирнова, Нина Вениаминовна Маштакова, Нина Анатольевна Зайцева. Кондитерские изделия. выпеченные ими, всегда хорошего качества, торты красиво оформлены, пользуются большим спросом v населения.Т. Р У Ц К А Я .
В Ы П Е К А Ю Т  Х Л Е БМашина с фургоном, на котором написано «Хлеб» подкатила к дверям пекарни, загрузилась белыми и ржаными буханками. поехала. У магазина хлеб выгрузили, v уложили.Мы привыкли к тому, что у нас каждый день хлеб есть на столе, и когда покупаем, меньше всего задумываемся, какой путь прошла буханка хлеба, прежде чем очутиться на прилавках магазина.Но если вернуться назад и заглянуть внутрь того здания, откуда только что отошла . машина, мы познакомимся с тем, как приготавливается этот самый дорогой на земле продукт.... В цехе хлебопечения не смолкает шум механизмов, приятно жахнет тестом, теплым ароматом готового хлеба. Женщина в белом халате подкатывает под тестО'Меситель большой котел —дежу на 250 литров, заливает в него воду, дрожжи. Зйтем засыпает муку, доливает необходимое количество воды, и железная лапа тестомесителя начинает свою работу — дли

тельное время тщательно перемешивает массу. -Работает на тестомесителе мастер хлебопечения Алевтина Николаевна Кукушкина. Она умелый специалист, три года работает на пекарне, имеет .прочные знания и навыки в своем деле. От нее во многом зависит бесперебойный выпуск продукции.Через определенное время, когда тесто заквасится, его отправляют на тесторазделочную машину, а оттуда в расстойку, где оно приобретает форму будущей буханки. Через час из печки, где поддерживается нужная температура, выходит выпеченный, готовый продукт.Эту операцию выполняют пекари бригады Кукушкиной — Тамара Александровна Виноградова, Валентина Михайловна Лебедева и Зоя Михайловна Дерунова..Сегодня с утра была их смена. Из четырех бригад хлебопе

карни коллектив мастера А . Н. Кукушкиной по итогам трех кварталов занял первое место. Задание выполнено на 104 процента. II на прошедшем недавно профсоюзном собрании бригаде за ударный труд объявили благодарность.Слагаемые успеха этого небольшого коллектива закладывались на протяжении всего времени с начала года. Из месяца в месяц бригада перевыполняла план. Каждый день перекрывала определенную , ей норму выработки —три тонны хлеба.Старательный, трудолюбивый коллектив заслуженно стал победителем в социалистическом соревновании. Приятно поздравить бригаду А. Н. Кукушкиной с их праздником —Днем работников пищевой промышленности. Этот праздник, как ни к кому другому, в полной мере относится к работникам хлебопекарни.
И. ЛЯШЕНКО.

МАСТЕР ПО ЗВАНИЮ 
И ПО ПРИЗВАНИЮБольшая ответственность перед людьми лежит на плечах Александры. Николаевны Суворовой Ведь она— мастер Тон- шаевского маслозавода, от нее во многом зависит и* количество выпускаемой продукции и ее качество, а значит и выполнение производственного плана. Много обязанностей у мастера, принять поступившее молоко, которое привозят на маслозавод из всех хозяйств и приемных пунктов района/следить за его переработкой, за нормальным ритмом работы оборудования, за санитарным состоянием цехов, бытовых помещений и рабочих мест, а главное — это работа с людьми, умение организовать и направить всю их

она 13 лет проработала на Хмелевицком маслозаводе. П отом переехала в Тоншаево. Полностью оправдывая свое профессиональное звание, она до тонкостей знает дело каждого работника в цехе, может в непредвиденных случаях заменить на рабочем месте любого из-них, будь то аппаратчик по первичной обработке молока, на поточной линии производства масла или по выработке казеина.Много сил и энергии отдает она наставничеству. Под ее руководством проходят практику на маслозаводе все направляемые на завод учащиеся техникумов.Не стоит в стороне Александр

деятельность на выполнение плановых заданий, так чтобы не было нарушений трудовой дисциплины.Строгое соблюдение технологии —тоже забота мастера. Александра Николаевна осуществляет контроль за технологическим процессом переработки сырья совместно^с инженером- химиком, молодым специалистом Наташей Аржановой.Сама А. Н. Суворова — не новичок в своем деле. После окончания курсов молочной промышленности в 1963 году,

, ра Николаевна от общественной жизни завода, была председателем профсоюзного. комитета, избиралась депутатом районного Совета'народных депутатов.И внешним видом, и отношением к любимому делу, и обращением с людьми она вызывает к себе уважение. В цехе держится без спешки и суеты, с людьми разговаривает вежливо,. готова оказать нм любую помощь. 3. БУРАК О В А.На снимке: А . Н. Суворова (справа) и Н. Аржанова.

В этом году я закончила Кировский механико- технологический техникум, технологическое отделение. Получила специальность технолога молочной промышленности. После распределения приехала в Тоншаево на маслозавод. Здесь начала работать инженером -химиком. Моя работа заключается в следующем: определяю качество

РАБОТАпоступающего молока, слежу за технологией выработки продукции и определяю качество выпускаемой продукции.От моей работы зависит многое. При поступлении молока на завод определяем жирность, кислотность, плотность загруженности молока. От правиль-

НРАВИТСЯного определения качества поступающего сырья зависит качество выпускаемой продукции. Работа у меня интересная, но в то же время, и очень ответственная. Поэтому постараюсь работать так, чтобы на нашу продукцию не было никаких нареканий. Н. АРЖАНОВА.

ВЕСОМЫЙНе так уж давно вступил в строй действующих новый колбасный цех пищекомбината Тон- шаевского райпо, а продукция, выпускаемая здесь, пользуется большим спросом у населения нашего района. Значительно расширился ассортимент колбасных изделий, намного улучшилось их качество.В цехе царит добрый трудовой настрой. Создают его сами работники цеха, в первую очередь бригадир Лидия Михайловна Чечикова. В своем деле онл не новичок и хотя у нас, в Тоншаеве, работает недавно, зарекомендовала себя с хорошей стороны. Настоящий мистер своего дела,. Лидия Михайловна не таит секреты мастерства, а щедро делится ими с товарищами по работе, подскажет, научит, поможет. Очень - многие добрые начинания идут от нее. Добросовестность, большое трудолюбие и исполнительность присущи бригадиру. Такова она сама, этого требует и от других работников.Неплохими организаторскими способностями обладает за-

ВКЛАДведующая колбасным цехом, молодой " специалист Ирина Юрьевна Горчакова. С заведующей начинается производство, общий настрой работающих. Микроклимат в коллективе. В ее обязанности входит прежде всего своевременное обеспечение цеха сырьем, а людей—работой, и _с этим она справляется неплохо.Д о шестисот килограммов колбасы выпускается в цехе за смену. Работы хватает всем. Если учесть,. что непосредственно выпуском колбасы заняты 4 человека, то'нагрузка, на каждого работающего выходит немаленькая. Каждый на своем рабочем месте показывает образцы труда.Неплохо работают члены • бригады Л. В. Якупова, В. Д  Клешнина, В. В. Семьянйнова, Н. К- Костерина. Месячную норму по производству колбасы регулярно перевыполняют. Вместо 2,5 тонны по плану производят 5 тонн, причем нередко выпускают сосиски, сардельки, полукопченую колбасу.
Л. КУДРЯШОВА.



ИДЕТ МЕСЯЧНИКОсенняя пора —время озеленения населенных пунктов, закладки новых садов, парков, скверсЕ, посадки плодовых деревьев и ягодных кустарников. Если для озеленения -населенных пунктов деревья и кустарники можно взять в наших лесхозах и естественных лесных массивах, то плодово-ягодные насаждения нужно приобретать в ,  плодопитомннческих совхозах области, которые отпускают с а женцы по нарядам согласно заявкам,В . настоящее время обществом охраны природы совместно с райбыткомбинато-м согласно заявкам сельских, и поселковых Советов завезены в район из Богородского и Л псковского плодопитомников яблони, черноплодная рябина, смородина, 'крыжовник, малина —всего О

тысяч насаждений, но tio .TH O - стью заявки остались неудовлетворенными ввиду недостаточного количества посадочного материала в питомниках, А  таких плодово'-ягодных насаждений, как, слива, вишня, ирга, лимонник, актинидия, жимолость, терновник, красная и белая' смородина, в питомниках не оказалось, последние не стали выращивать. Облепиха будет реализовываться весной.Хорошо была организована работа среди населения в Одошнуреком и Прудовском сельсоветах, от которых поступили своевременно заявки на 1300 штук плодово-ягодных насаждений. Также своевременно

поступили заявки от Шайгин- ского поссовета, Кодочиговско- го, Ложкинского, Ошминского сельсоветов. Саженцы доставлены в населенные пункты сельских и поселковых Советов, кроме Увийского и Судаковско- го сельсоветов, от которых заявки на саженцы не поступили, и не была организована работа среди своего населения.Плодово-ягодные насаждения — это не только вкусные и питательные фрукты с ценными витаминами, но они хорошо озеленяют и украшают приусадебный участок, палисадник и в целом улицу, населенный пункт.Согласно решения райиспол-

САДАкома о проведении «Месячника леса- и  сада», следует сельским и поселковым Советам усиленно приступить к озеленению населенных пунктов декоративными деревьями и кустарниками,для чего мобилизовать свой актив — депутатов, * селькомы, уличные комитеты, учащихся, мобилизовать население Да озеленение своих территорий, улиц.Наступившие небольшие заморозки не влияют на приживаемость насаждений, но посадки следует ускорить и задание райисполкома по насаждениям выполнить полностью.П. ТЫ РИ Н О В .
I Ф Культурная жизнь ХОРОШИЙ КОНЦЕРТ

Недавно в нашем, клубе прошел концерт, подготовленный участниками художественной .самодеятельности клуба «Центральный» п. Пижмы. Концерт открыли песней «А любовь как птица». А. Ко/кино'в и Е. Ш арова. Понравились зрителям задушевные песни в исполнении Т. Ксжнновой, Е. Сенниковой и. Л . ТрушковМ, танцевальные номера ‘ е исполнении группы девушек, а также «Веселые частушки». »Солистку вокально», -инструментального ансамбля Р. Лукину- зрители вызывали неоднок

ратно.. Особенно понравились в ее исполнении песни «ПозвоАш мне, позвони» из кинофильма «Карнавал» и «Комсомольские судьбы». Пришлась по душе песня «Ничто н-е кончается», проникновенно исполненная В. Володиным. Приятное впечатление произвели па зрителей зажигательные танцы Р. Лихачевой «Цыганочка» и «Ленивый ковбой».Концерт закончился, но никто не хотел расставаться с гостями. Арбинцы еще раз просят повторить цыганский танец.

Р. Лихачева с удовольствием выполняет многочисленнуюзаявку. Огромную благодарность выражаем художественному руководителю Лы Предеи- ной за организацию такого замечательного концерта. Много добрых слов хочется сказать в адрес ведущей Л , Тотминой, которая очень умело вела концертную программу. Всем участникам большое спасибо! Счастья Еам, успехов, дорогиедрузья. С нетерпением ждёмследующей встречи.Жители п. Арба.
ЗОЛОТАЯ ВОЛШЕБНИЦА ОСЕНЬБолее .трехсот видов лекаф- '  .ственных трав произрастает из -плантациях учебного .хозяйства Курского медицинского института. Будущие фармацевты с помощью педагогов ведут опыты по культивированию растении из различных’ уголков нашей страны и зарубежных государств. В курской .коллекции есть сибирская аралия, кавказский крестовник...На снимке: студентки Анна Ступени и Ирина Судакова ведут сбор семян валерианы.Фото О. Сизова.(Фотохроника ТАСС).

«Падают, падают листья,В нашему саду листопад, Чбелтые, красные листья По ветру вьются, летят».Слоза этой песенки с детства знакомы каждому из нас. Звучала эта ■ песенка на празднике Осени в Тоншаевском детском комбинате «Колосок». Кого здесь только не было в этом празднично украшенном зале. В гости к ребятам пришли Медведь, Ежик, Заяц, Огурец, Горох и другие сказочные персонажи.А самая главная гостья ребят Золотая, Осень пришла на праздник в ярком разноцветном наряде и в корзинке подарки

принесла.И началось веселье у ребяг. Осень принесла яркий букет с загадками, а загадки не простые, недаром их быстро отгадывали ребятишки из подготовительной группы, ведь они будущие школьники. А затем зазвучали стихи и песни о новом урожае, о. дарах щедрой осени: о хлебе, овощах и фруктах.«Кто быстрее листья соберет»,— предложила Осень и разбросала по ковру золотые кленовые листочки. Ребятишки наперебой стремились показать свою ловкость. Игры сменялись танцами, танцы стихами. Очень

активно участвовали в утреннике Игорь Горчинский, Алеша Елсуков, Алеша Кожин, Света Буракова и другие ребята. II еще очень украсила праздник музыка, веселая, радостная. Много пришлось поработать музыкальному руководителю В. В. Никитиной, методистам и воспитателям для того, чтобы прощание с Осенью надолго запомнилось ребятам.Вот и закружились в танце красавицы -рябинушки с веночками из красных ягод на головах. Снова пришла пора прощаться с Золотой осенью. До новой встречи в будущем году.Л . К У Д Р Я Ш О В А .
• Спорт П О Ч Е Р К  М О Л О Д Ы ХВ первое- воскресенье сентября был проведен эстафетный пробег памяти Героя Советско- . го' Союза И. Н. Шишмакова.А 10 октября • школьники вновь встретились, но теперь уже на старте осеннего легкоатлетического кросса. Всего прибыло в Тоншаево около ста спортсменов.На самой короткой дистанции —300 метров — соревновались девушки 1966—69 годов рождения. Лучшее время показала школьница из Тоншаева Ольга Панина, на втором месте осталась лесозаводская школьница Галина’ Слезкинэ. Третье место сумела завоевать -ю ная, но одаренная спортсменка из Шайгино Валентина ЗайцеваСреди юношей в этой группе чемпионом района неожиданно стал ученик 7 класса Лесозаводской восьмилетней школы Сергей Ванеев, Причем, он одержал победу уверенно, с боль

шим преимуществом над более старшими соперниками. Нужно также напомнить, что Сергей весной этого года стал победителем районных сдревнований по многоборью ГТО. лВторое место занял Николай Шляпников с Пижмы, третьим стал Эдуард Гейдзюк (Лесозавод).Если для Ванеева успех в нынешних соревнованиях—лишь, начало спортивного пути, то для Светланы Стёпушевой, бу- реполомской ' десятиклассницы —это расцвет ее таланта. Светлана, вне всякого сомнения, —самая титулованная спортсменка нашего района. На этих соревнованиях к своим многочисленным наградам она прибавила и титул чемпионки района по -кроссу 1982 года.Это звание досталось ей нелегко, так как вместе со Сте- пушевой одинаковое время,1 мин. 35 сек., показали также Светлана Ломтева, хозяйка со 

ревнований, и Наташа Кузьмина с Пижмы. Три чемпионки на одной дистанции — очень редкий случай на подобных соревнованиях. 2 место заняла Татьяна Солоницына из Тоншаева, третье место завоевала Елена Тотмина, пижемскйя школьница.Кульминацией прошедших соревнований явился забег на 2000 метров у юношей 1965—67 годов рождения. 19 человек приняли старт одновременно. Дистанция была составлена из четырех кругов по 500 метров каждый. После двух кругов лидером стал пижемский школьник Сергей Шляпников, перед последним кругом его преимущество выросло до 50 метров. Но шайгинский девятиклассник Андрей Юдинцев на четвертом круге не только сумел сократить этот разрыв, но и . выиграл на финише у своего соперника более 20 метров. Красивая, убедительная победа! И

хорошая заявка на успешное выступление в зональных и областных соревнованиях. Третье место у тоншаевского перворазрядника по лыжным гонкам Александра Михалицына.Итоги командной борьбы таковы: по средним школам первое место у Тоншаевекой средней школы, 2 м есто'—у Пи- жемской средней школы, третье- место —у Буреполомской средней школы.Среди восьмилетних школ первое место у лесозаводских школьников, 2 место —за Пи- жемской школой, а 3 место —у хозяев кросса.Следующие соревнования в зачет спартакиады —первенство района по баскетболу среди восьмилетних школ *—5—6 ноября 1982 года в Тоншаеве.. В. Ж У Р А В Л Е В
Редактор
С. С. МИХАЛИЦЫНА.

Понедельник, 18 октября.
I Программа.9.05 —«Когда я стану великаном». Худ. фильм. 10.30 — В мире животных. 11.30, 14.30 —  Новости. 14.50 —«Животноводс т в о —ударный фронт». 15,45—Р. Щедрин. Вторая симфония. 16.30 — Выставка Буратино.17.00 —Адреса молодых, 17.45— Наш сад. 18.15 — Планы партии — пла'ны народа. 18.45-— Сегодня в мире. 19.00 —Играет лауреат Всероссийского конкурса И. Акулинина (домра). 19.25— Премьера фильма -спектакля Г осударственного академического театра им. Евг. Вахтангова «Ричард III» . 21.00—Время.21.35 — Продолжение фильма- спектакля. 22.25 —Сегодня - в мире. 22'40— Койш-рт.
II Программа.8.00 —Утренняя гимнастика.8.20 —«Экспедиция за...» Док фильм. 8.40, 9.35 —Физика 7-й класс, 9.05 — Русская речь.10.05 —АБВГДейка. 10.35.11.50 — Ботаника. 6-й класс. 10.55 — Док. фильм. 11.20, — Жизнь науки. 12.10 —Анатомия, физиология и гигиена человека, 12.40— История. 8-й класс. 13.10 — Алексей Кольцов. 14.00 —Научно -популярные фи'льмы. 14.25— Драматургия и театр. 15.15— Док. фильм. 15.30, 18.00—Новости. 18.20 — «Пропагандист» —пропагандистам». 18.30— Творчество народов. мира.19.00 —Служу Советскому Союзу! 20.00 —«Спокойной ночи,, малыши!» 20.15 —Международная панорама. 21.00— Время.21.35 — «Семейный альбом». Худ фильм.

Вторник, 19 октября.
I Программа.8.00 — Время. 8 45 — Мультфильм. 9.00 —В Шекспир. «Ричард III». Фильм- спектакль. 11.20, 14.30 —Новости, 14.50— Док. фильмы. 15.40— В. А. Ж уковский. 16.40 — Концерт ансамбля «Русский сувенир?. 17.05— Экономика должна бытьэкономной. 4 7.20 — Концерт.18.00 —Док. фильм. 18.30 — В еселые нотки. 18.45 —Сегодня в мире. 19.00 — Жизнь науки. 19.30 — К 60-летию образования С ССР . «В семье единой». Латвийская ССР. 21.00 — Время.21.35 —Л . Бетховен. Симфония'*- № 6. 22.50 ^ С егод н я в мире.II Программа.8.00 —Утренняя гимнастика.8.20 —«К теплу земных недр». Док. фильм. 8.35, 9.35 —История. 5-й класс. 9.05, 13.05 — Французский язык. 2-й год обучения. 10.05 — Учащимся П ТУ. Эстетическое воспитание. 10.35, 11.40— География. 6-й класс. 11.05 —Шахматная школа. 12.10 —История. 4-й класс. 12.40 — Н. Г. Чернышевским. «Что делать?» 13.35 —Русское деревянное зодчество. 14.05 — Знаешь ли ты закон? 14.35 — А. М. Горький. «На дне». 15.20,18.00 — Новости. 18.15 —Спорт за неделю. 18.45 — Чемпионат СССР по хоккею. ЦСКА-—« И ж сталь». В перерыве (20.00) — «Спокойной ночи, малыши!»21.00 —Время. 21.35 —«Всем—_ спасибо!..» Худ. фильм.
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